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28日下午，“服务青年创业就业宣讲高校行”活动第三站
走进洛阳理工学院。“跟谁学”创始人陈向东受团市委邀请，为
家乡洛阳700多名青年朋友作了主题为“人生奋斗与职业选
择”的主题演讲。其间，他接受了本报记者的独家专访，聊经
历、谈创业、说“互联网+”。

相关链接▶▶
陈向东，1971年生，洛阳市新安县人，中国人民大学经济学博士，美国哈

佛商学院校友，数家高校的兼职、客座教授。1988年至1998年，陈向东在新安
县铁门一中、县第一高中工作；1999年年底加盟北京新东方教育科技集团，
2010年11月任集团执行总裁，2014年1月辞去新东方执行总裁职务；2014年
6月，创办“跟谁学”，仅6个月即完成5000万美元A轮融资，创造了中国创业公
司A轮融资纪录。 （李冰）

前三季度，洛阳经济增速重回全省第一方阵，着实喜
人。不过，欣喜之时，也要清醒看到当前经济运行中的困难
和挑战，比如，我市资金缺口依然较大。

据了解，目前，全市亿元以上重大项目资金缺口480亿
元，资本金缺口197.7亿元；电解铝、玻璃、硅光伏等行业授信
报批难度增大，一些中小企业贷款综合成本高达15%……融
资渠道不多，融资成本较高，成了许多企业迈不过的坎儿。

金融是实体经济的血脉。一个企业，融资成本过高或者
融不来资，就可能因此被挤压利润空间、背上沉重负担，甚
至一蹶不振、濒临灭亡；一个城市，破解不了融资难，不仅经
济发展面临困境，城市建设、民生改善等诸多方面也将不可
避免地受影响。

对此，我们当然要有足够的思想准备，更要有破题的思
路准备。在当前的大背景下，破解融资难这道题，也要有点
儿“双创思维”。

以“创业”精神去破题。实体经济是发展的根基，实体经
济怎么样，要看企业怎么样。有人形容当下的企业尤其是中
小企业融资，犹如千军万马挤银行融资的“独木桥”，挤过去
就能活下去。政府部门要为企业发展当好服务员、信息员、
领航员，尤其要为企业融资架通银企合作的桥梁，为更多企
业赢得喘息之机、发展之机。当一个个企业“挺”过来，活蹦
乱跳起来，就将带动更多就业、带动地方发展，这是一个城
市莫大的“创业”。

以“创新”智慧去破题。李克强总理指出，我国货币池子里
的水不少，但向实体经济传导仍存在不少体制机制障碍。换言
之，要破解融资难，关键要破除体制机制障碍，而这一点，说到
底离不开创新。作为“有着创新动力和能力的城市”，洛阳就是
要专注于此，推进融资平台建设，狠抓融资担保体系建设，通
过PPP模式、上市融资、“新三板”股权质押及还贷周转金、增
信基金等多重途径，创新融资方式，弥补资金缺口。

当前，洛阳发展逆势
崛起的趋势正在形成，只
要构建好多元化、多层次、
可持续的投融资体系，我
们就一定可以再上台阶！

本报讯（记者 戚帅华）虽然距离寒假还有一段时间，
但寒假学生火车票已经发售了。记者昨日从洛阳火车站获
悉，即日起，学生旅客可凭学生证等相关证件，购买寒假优惠
火车票。

据铁路部门有关规定，2016年寒假学生票乘车时限为
2015年12月1日至2016年3月31日，在此期间学生可购
买学生票。目前，互联网、电话订票可提前 60 天预订火车
票，车站售票窗口、代售点则提前58天预售。学生旅客可通
过12306网站、95105105订票电话、车站售票窗口、代售点
等方式，购买预售期内的寒假优惠火车票。

目前，学生票的发售范围只限普通硬座、硬卧及动车组
或高铁列车的二等座。学生买硬座可享受五折优惠，动车组
或高铁列车二等座可享七五折优惠，硬卧火车票可享减去
该车次硬座票一半价格的优惠。学生旅客到各代售点购、取
学生票免收手续费。

铁路部门工作人员提醒，根据铁路部门要求，在优惠乘
车区间之内，优惠乘车区间限于家庭至院校之间可以发售
学生车票，而且年乘车次数限于4次单程，当年未使用的次
数不能留至下年使用。

寒假学生火车票开售

破解融资难，
也要有“双创思维”

未来

“跟谁学”创始人陈向东回洛谈创业——

“创业需要勇气，更需要找准方向”

记者：您 42 岁离开新东方，重新创
业，您的动力是什么？

陈向东：选择重新出发，是希望自己
的生命有不同的体验，这是其一。其二，
我自己在教育行业打拼这么多年，今天，
在移动互联的风口之下，我在想移动互
联和教育的结合，是不是有更大的机会，
能够服务到更多的个体老师和中小教育
机构？我想，基于这两个最本质的原因，
我才会选择重新出发。

记者：如今，“大众创业、万众创
新”风头正劲，您认为创业者需要作哪
些准备？

陈向东：创业需要勇气，更需要找准
方向。我觉得不是每个人都适合去创业，
但是毫无疑问，如果说真正想创业的话，
我觉得应该有三个准备。第一，要在你创
业的领域里，有着相当的积累；第二，你
要有迅速组建团队、聚集人才的能力；第
三，要有坚持不懈，不放弃，敢于打拼，不
怕失败的精神特质。

记者：您认为如何引导企业、个人实
现“二次创业”？

陈向东：我认为不外乎有三种方式：
第一种就是你自己当一把手，组建团队
创业；第二种是加入一个团队和别人一
块创业；第三种，我觉得，你到一家大公
司去学东西，用创业的心态去做事，把每
一件事做好，积累经验，我认为从某种意
义上讲，也叫创业。

“二次创业”其实就是 from zero
to one（从零到一）。只要你把你在岗位
上工作的每一天，做出的每个决策，尽量
放到一个零的起跑线上去思考的时候，
其实就是一种创新。

“二次创业”：立足岗位也能创新

记者：您之前在新东方做的是传
统教育，如今的“跟谁学”则是互联网
平台，您是如何想到将互联网和传统
教育结合在一起的？

陈向东：二十世纪八十年代的时
候，经常听到的一句话是“要想富，先
修路”，言外之意是有了路就能走出大
山，走向城市，走向富裕。今天，4G、
Wi-Fi、智能手机普及，未来几年全世
界可连接的设备预计达到450亿部，互
联网可能就像是水，是空气，变得非常
重要，成为基础设施。以前，要想富裕，
是人和人的连接，今天，我觉得不仅需
要人和人的连接，还需要设备和设备、
人和设备的连接。而互联网就是一根
管道，很好地促成了连接。“跟谁学”，
就是一个平台，将老师、学生和设备无
缝衔接。

记者：洛阳是一座工业城市，传统行
业众多，在“互联网+”的风口下，您认为
传统行业如何借助互联网转型升级？

陈向东：我觉得要做三件事，第一
件事，传统制造业、传统行业的一把
手，要有真正的互联网思维，一把手只
有能够真正认知互联网的特质之后，

才能找到路径和方向。互联网思维的
核心特质，是平等，是用户体验。一家
公司之所以伟大，在于用户认为它伟
大，而用户之所以认为它伟大，是因为
用户的声音能第一时间得到反馈。一
定要记住一点，一定要让用户第一时
间和你互动，你离用户越近，你的产品
就越能够走进用户的心，你的产品才
能够打开市场。

第二件事就是学习，全世界都在
谈信息化、互联网化，很多企业都在作
调整，洛阳的企业应该多向外地做得
好的企业学习，与互联网企业寻求合
作。作为一家伟大的企业，应该站在未
来做出今天的决策，如果没有学习能
力，洞察不到未来的话，就会落后。

第三件非常重要的事是，在企业
内部弘扬执行力，转型升级、做“互联
网+”，有了目标、方案之后，怎样在企
业里面层层分解，让大家贯彻执行下
去，非常关键。在互联网时代下，谁执
行得越快，谁就越能打胜仗，越能接近
成功。

本报记者 李冰 通讯员 秦卫红
温利涛 文/图

“互联网+”：关键在于认知互联网思维

本报讯（记者 戚帅华）记者昨日从市旅游年票管理办
公室获悉，为确保游客的人身安全和满足森林防火的需要，在
冬季森林防火期内，我市部分自然景区将暂停接待游客。

嵩县白云山、天池山、木札岭、卧龙谷，栾川县龙峪湾和
宜阳县花果山景区，将从11月1日起暂停接待游客；洛宁县
神灵寨景区将从11月5日起暂停接待游客。冬季森林防火
期过后，这些景区将重新开放，具体开放时间将另行通知。

市旅游年票管理办公室有关负责人提醒市民，到暂未
闭园的山区景区游玩时，需注意天气变化，切勿携带火种上
山，并遵守景区相关规定。

部分自然景区
下月起暂停接待游客

27日，记者在孟津县会盟镇黄河滩区张继忠的
鸿雁养殖基地看到，数千只鸿雁聚集在池塘边，有的
悠然凫水，有的翩翩起舞，有的相互追逐……

张继忠是该镇油坊村人。他曾在黄河滩区养殖
黄河鲤鱼20多年，后由于水产品市场的波动，他积
极寻找新的创业项目。六年前，他偶然从中央电视台
农经节目中得到养殖鸿雁能致富的信息后，便立即
查找相关资料，并用了两年的时间，到全国各地实地
考察学习，最终确定了发展前景广阔、投资少、见效
快、市场需求旺盛，既有观赏价值，又有药用价值的
鸿雁养殖项目。

目前，他的养殖场每年可提供商品雁2000只、
商品种苗 5000 只，鸿雁销售迅速扩展到周边县、
市。去年，他还创立了孟津县富龙生态养殖专业合作
社，为养殖户提供种雁、技术、销售等一条龙服务，已
带动10家农户规模养殖鸿雁致富。

本报记者 梅占国 通讯员 郑战波 李建会 文/图

黄河岸边鸿雁肥
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陈向东其人


